



Salamanca

ABRIL

30

Viernes

Una lucha entre el amor a España y la pobreza por España, somos nosotros.

Sánchez Mazas

Año I - Número 97

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE Y SUR:

Frentes de Aragón, Madrid, Asturias, León, Avila, Soria y Andalucía: ligeros tiroteos con dos pequeños ataques en Aragón y Asturias, rechazados con grave quebranto para el enemigo.

Frente de Vizcaya: Ha continuado el victorioso avance, habiéndose ocupado la ciudad de Guernica, románndose todos los pueblos que se encuentran al este de la ría del mismo nombre, apoderándose después de brillante combate de la histórica población de Guernica que defendían una división de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiéndose prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y matando a varios oficiales de su Estado Mayor. Se han

cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de 400 prisioneros. También fue capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería del sector. El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haberse clasificado todavía por lo cuantioso del mismo.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en el barrio más rico de Guernica es semejante a la llevada a cabo por las ordas rojas antes de abandonar Eibar. La insigniación de las tropas por tan bárbara destrucción aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de Abril de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Sobre el bombardeo e incendio de Guernica

No es la primera vez que miente Aguirre, mandarin de la república de Euzkadí. Aguirre ha declarado hoy que la aviación extranjera al servicio de España Nacional, ha bombardeado la ciudad de Guernica y la ha incendiado para herir a los vascos en lo más profundo de sus sentimientos. Miente Aguirre y él lo sabe.

En primer término no hay aviación alemana en la España nacional. Hay la aviación española, la noble y heroica aviación española que tiene que luchar constantemente con los aparatos rojos que son rusos y franceses y que conducen aviadores extranjeros.

En segundo lugar Guernica no ha sido incendiada por nosotros. La España de Franco no incendia. La tea incendiaria es un monopolio de los que incendiaron Irún, de los que han incendiado Eibar, de los que trataron de quemar vivos a los defensores del Alcázar de Toledo. Si no supiéramos que Aguirre sabe que miente, como que es un delincuente común, le recordáramos que entre los que combaten en el frente de Vizcaya junto a los Guardias están los mineros asturianos, profesionales de la destrucción por la llama y por la gasolina y la dinamita, bárbaros de honor de las violencias marxistas con cuya colaboración ha querido Aguirre mantenerse como reyezuelo.

No solo por ser Guernica lo que es la hemos nosotros respetado. Hemos respetado todo lo que es de España y lo que ha de ser para siempre dentro de muy poco la España nueva y unidad de verdad.

El ejército de Franco no incendia. El ejército de Franco conquista con las armas lealmente y reconstruye su patria.

Son las hordas rojas las que destruyen porque saben que España no será nunca suya y porque se ven barridos es que gozan con el dolor de las ruinas que van dejando a las espaldas.

El país vasco sabe que nosotros

respetamos y respetaremos sus tradiciones. El país debe saber que para nosotros es un pedazo más de la España que amamos. Queremos ahorrarle los horrores de la guerra y en nuestro avance inexorable, firme, seguro, rápido, hemos tratado de evitar siempre que los que no tienen culpa sufran.

Lo hemos demostrado siempre. Recientemente nuestra aviación pudo ametrallar sin piedad a los milicianos rojos que huyen vergonzosamente hacia Bilbao por la carretera de Durango, sembrándola de mantas, de fusiles y de cartuchería, pero no lo hizo. Y no lo hizo por respetar a la población civil evacuada a la fuerza en la que se mezclaban los fugitivos. Y no lo hizo porque es española y no rusa.

Miente Aguirre y miente Monzón. Mienten triste y cínicamente para excitar a la defensa desesperada a los que ya están desmoralizados y quieren rendirse y entregarse. Mienten con el único fin de sostener orgullosamente el error de haber mezclado al país vasco culto, católico y noble en este contubernio rojo, en esa mezcla tenebrosa de asesinos que han sido y es el movimiento marxista.

Vascos, rendios. Deponed las armas. Entregaos a la justicia de Franco que es serena y es noble. Los que os excitan aun os han arrastrado a la excomunion y a la hez. Ahora os arrastran a la rusa. Os han ocultado siempre la verdad y os lanzan hoy una nueva infamia: la de Guernica.

Miente Aguirre y mienten los que os han engañados como villanos que son y como hez del mundo. Pensad que sus infamias ponen aun más impetu en nuestros corazones que ligereza en nuestras armas y más hierro en nuestras manos de combatientes leales y nobles, de guerreros caballeros para barrerles de España que no han merecido nunca y que ya les niega los últimos metros de tierra y que ya los lanza a la mar.

H a b l a E s p a ñ a

(Servicio de E A 6 A F)

Declaraciones de Miaja

SALAMANCA.—Anoche Miaja al recibir a los periodistas dijo, según nos cuenta Unión Radio Madrid, que no había novedad alguna en el frente del centro.

Preguntado por uno de los informadores sobre el resto de los frentes, dijo que a él éstos no le estaban confiados y que únicamente se dedicaba a la defensa de Madrid.

Otro de los informadores le interrogó sobre las pocas noticias que había y Miaja contestó que no sabía nada.

Miaja reconoce que nada sabe y en cuanto a las preguntas que le formularon los periodistas relativas a Vizcaya, no tenía más que contestarles: Eso díganse a Aguirre.

Barcelona sin pan

SALAMANCA.—Las dificultades para adquirir un trozo de pan en Barcelona continúan siendo extraordinarias. Las radios barcelonesas siguen dando proporciones de acontecimiento extraordinario a l hecho de que una vez en la semana puedan los barceloneses comer pan. Así sabemos por ejemplo que el día 29 habrá pan en los distritos 8.º, 9.º y 10, para los que posean tarjeta de racionamiento.

Muchas veces se radió esta noticia, pero ninguna de ellas se indicó la cantidad de pan que se daría a cada poseedor de tarjeta de racionamiento.

Noticias oficialmente desmentidas

PRAGA.—Oficialmente se desmienten las noticias publicadas en la prensa europea acerca de la infracción del pacto de no intervención en España por parte de Checoslovaquia. Se dice que las noticias comunicadas son completamente infundadas.

Un periódico examina estas aseveraciones oficiales y dice que en los meses de febrero y marzo fueron expedidos con dirección a la España roja desde Checoslovaquia como procedentes del Ministerio de Defensa Nacional 54 aeroplanos biplanos provistos de motores de recambio y ametralladoras.

Un pasapor e cuesta 5000 duros

ARGEL.—Por unos marinos de un barco rojo se sabe que en Girona y Barcelona continúan los asesinatos, que el desorden cada día es mayor y que escasean mucho los víveres, hasta el extremo de que hay gentes que no tienen nada que llevarse a la boca. Esto no obstante la FAL no permite la entrada en Cataluña más que de las mercancías que le convienen, dándose el caso de impedir el transporte de un cargamento de harina llevado por un barco a Port Vendres.

También dicen los marinos que Artemio Ayguadé consejero de se-

guridad interior de la Generalidad no entrega ningún pasaporte a los extranjeros, sino mediante el pago de 25.000 pesetas.

Bilbao «presiente» su caída

SALAMANCA.—Una de las estaciones de radio de Inglaterra dió hace días la noticia de que en Bilbao al tener noticia de los avances de nuestras tropas y como represalia habían sido asesinados doscientos prisioneros.

Algo de cierto debe haber en esta noticia, por cuanto un despacho de Hendaya dice que en Bilbao tuvieron que ser desarmados seis batallones de auxiliares de los que se habían quedado para defender la ciudad, por haberse sublevado y haber cometido muchos desmanes.

Noticias particulares dicen que se intentó desarmar a estos batallones auxiliares, pero que no se había conseguido realizarlo.

«No pasará mucho tiempo sin que el General Franco controle toda España» dice el Daily Mail

LONDRES.—El «Daily Mail» publica un artículo de fondo titulado «Franco está ganando. No pasará mucho tiempo sin que el General Franco controle toda España». Su corresponsal especial en el frente de Bilbao le telegrafía que ha presenciado esta mañana la mayor derrota sufrida por los rojos en este sector.

El Sr. Mañart encargado de negocios de Francia a Valencia

PARIS.—El ex-consejero de la embajada francesa en Moscú, Sr. Mañart, ha sido designado para sustituir al encargado de negocios de Francia cerca del gobierno soviético de Valencia.

La prensa de derechas afirma que este cambio se ha hecho a petición de Alvarez del Vayo que no podía perdonar que el encargado francés repatriase a algunos voluntarios franceses que han visto la realidad de la guerra civil española.

Los rojos compran caretas contra gases

PARIS.—El gobierno de Valencia mandó comprar 25.000 caretas contra gases. Este material será embarcado en un buque holandés que lo conducirá a la España roja. La compra ha sido hecha por intermedio de un súbdito checo.

Más sobre la situación de Bilbao

SAN SEBASTIAN.—Un evadido de Bilbao cuenta detalles de la miseria y el hambre que hay en la capital vizcaína; carente de azúcar hace meses donde no se come pan, ni hay patatas, ni maíz.

A la falta de artículos alimenticios se ha venido a unir la profu-

sión de los refugiados y la vida de éstos se hace difícilísima.

Los vecinos de Bilbao apenas salen de sus casas, pues las calles están invadidas de seres indeseables que imponen el terror.

En los pueblos también se carece de todo y han sido destruido muchos caseríos.

Tienen algunos atrincheramientos en torno a Bilbao, pero la desmoralización es tan grande y la depresión tan extraordinaria que toda hace suponer que las tropas del General Mola entrarán fácilmente en Bilbao.

Pierre Cot en Londres

LONDRES.—Ha llegado a esta ciudad el ministro de aviación francés, Pierre Cot. Se dice que la visita tiene carácter particular, pero parece seguro que, como su colega Daladier que también ha estado recientemente en Londres, celebrarán entrevistas con los gobernantes ingleses.

Inglaterra construye mas barcos

LONDRES.—La Gran Bretaña construirá tres nuevos cruceros que servirán como buques de línea.

El 1.º de Mayo se pedirá en Francia ayuda para los rojos españoles

PARIS.—La política de Stalin continúa creciendo y desarrollándose en el suelo francés al dulce calor oficial.

Hoy un manifiesto de la confederación general del trabajo y de los partidos socialista y comunista anuncia que la fiesta del primero de mayo se celebrará con inusitado esplendor. Las imponentes manifestaciones proletarias que se organizan tendrán por objeto el demostrar su apoyo al frente popular y pedir la ayuda a la España roja.

Importantes conferencias

BERLIN.—Un hombre de confianza de Van Zeeland y ex-secretario suyo ha llegado a la capital alemana donde celebrará importantes conferencias con algunos jefes y con el presidente del consejo del Reich.

La prensa alemana censura la barbarie roja

BERLIN.—Toda la prensa alemana dedica gran espacio a censurar la barbarie de los rojos destruyendo Guernica, hecho que se ha atribuido a los nacionalistas. Se trata—afirman los periódicos—de un nuevo caso de la propaganda comunista y es increíble que en algunos círculos políticos se hayan hecho eco de estas propagandas.

UNA PATRIA: ESPAÑA; UN CAUDILLO: FRANCO; ARRIBA ESPAÑA! VIVA ESPAÑA! VIVA FRANCO!

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro-solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.

Giménez Caballero

La Falange en Italia

"A la Falange le esperan hondas tareas,"

El camarada Ernesto Giménez Caballero, a su paso por San Sebastián donde fué a recoger a su madre y hermana, milagrosamente salvadas de las hordas madrileñas ha tenido con un periodista la siguiente entrevista:

—¿Qué opinión has encontrado formada en el extranjero de la España Nacional?

—A través de mi viaje por el extranjero he observado que unánimemente el actual Movimiento Nacional se percibe bajo la visión de una España nueva con la unidad de Mando del Generalísimo Franco y a su lado como cosa constructiva que da fuerza y hace firme el Movimiento Nacional el espíritu de la Falange en la que todo el mundo ve el futuro de España.

En Italia se habla de Franco y del falangismo nada más cuando se nombra a la España Nacional y sólo bajo este aspecto habla la Prensa italiana y el pueblo italiano de nosotros.

Con relación a la Falange se sienten en todas partes la falta de José Antonio a quien añoran todos los amigos de España, pero últimamente el actual Jefe Manuel Hedice ha creado un gran nombre internacional, sobre todo con sus discursos y por la pureza con que mantiene la orientación de la Falange. He observado que es unánimemente respetado y querido por todos los círculos que he tratado en el extranjero.

—¿Cuál ha sido su labor en Italia?

—Salí de España con la autorización del Generalísimo Franco del Jefe de Falange y para recibir el premio Internacional del fascismo en San Remo, el 10 de Enero. Había derrotado a 49 contrincantes internacionales con mi libro titulado «Roma resucitada en el mundo», que ahora aparecerá traducido en italiano por la casa Hoepli de Milán y que es el resumen de diez años de labor fascista. La impresión que allí tuve al recibir el honor de sentir aclamado mi país y mi partido por los representantes mejores de la monarquía de Savoia y del régimen de Mussolini y además ver que el pueblo humilde se sumaba a este entusiasmo por España haciéndome firmar en sus carnets y felicitándome, contrastó con la única nota un poco amarga que tuve al constatar que en aquel sector de la Costa Azul había unas 300 familias españolas, principalmente catalanas en su mayoría ricas, y ni una vino a estrecharme la mano ni a preguntar por nuestra patria.

Después, siempre con el mandato del Generalísimo y de mi Jefe Nacional Hedice, empecé a desenvolver una campaña por toda Italia para presentar por vez primera ante el noble pueblo italiano la verdadera faz de nuestra causa nacional. Para eso utilicé además de mi palabra películas sobre Falange y 150 dispositivas sobre los horrores de la España roja, y las grandezas de la España Nacional y además los himnos fundamentales de nuestro movimiento, en especial el nuestro de Falange, al cual hice sonar ante el retrato de José Antonio Primo de Rivera proyectado en la pantalla en mis conferencias, siendo cantado por el público puesto en pie y saludando a nuestra bandera. Además yo distribuía convenientemente insignias, banderas nuestras de Falange y creo haber conseguido más de dos millones de afiliados a nuestro partido en Italia. Mis predicaciones

abordaron todos los medios sociales, en especial los medios obreros y campesinos; hablé también a grandes núcleos de estudiantes y no desdeñé, ni mucho menos en llegar con mi palabra a los círculos aristocráticos de Roma. Me presentaron ilustres personalidades como Farinacci, Bottai, Larnelli, Coselstzi, Maresca y otros. Los sitios donde hice mis discursos fueron los siguientes: Arezzo, Florencia, Milán, Torino, Génova, Nápoles, Roma, Bolonia. Estuve invitado a muchos sitios, pero reclamado por nuevas circunstancias que interrumpir esta otra etapa de mi campaña italiana. El hablar nosotros en Italia y Alemania es tan importante o más que hablar en países de tipo liberal o comunista, porque nuestro testimonio auténtico frente a las masas obreras y campesinas de estos países hermanos, ayuda a continuar teniendo encendida para siempre la llama viva del fascismo.

Como alguna nota curiosa de mi campaña de predicaciones, recordaré, por ejemplo, Milán, donde se llenó la ciudad con cien mil carteles anunciándome como falangista español, viniendo a escucharme muchos millares de personas y como la plaza de San Sepulcro, donde hablé, que es la cuna histórica del fascismo, de donde arrancó Mussolini no podía contener más que unas cuatro o cinco mil personas el resto del público me esperó en la calle hasta media noche, bajo una copiosa nevada teniendo que hablar en plena vía pública, a la salida acompañándome en manifestación al grito de ¡Arriba España!

Otro recuerdo emocionante fué el de Ciremona, donde el propio Farinacci, el gran jefe fascista, tuvo personalmente que poner orden con las milicias, ante la avalancha de pueblo, loco por oír una voz directa de España.

Siento una gran gratitud, en nombre de mi país, por la organización de la CAU, dirigida por el general Coselstzi, que son los que han organizado estas conferencias.

Además de esto he colaborado en revistas y periódicos, con entrevistas, dando datos de nuestra Falange y su desenvolvimiento. Hablé por las Radios de Europa y América, en conversaciones privadas, desde círculos, y he dado datos y prólogos para varios libros sobre España que harán los italianos. El día 22 de enero fué recibido por el Duce, siendo la séptima vez en diez años que tenía el honor de conversar con este padre del mundo actual.

Después de esto proseguí en otros países mi tarea propagandista para decir al mundo esta gran verdad, esta honda experiencia que nuestro Movimiento encarna.

—¿Cuáles van a ser sus actividades una vez reintegrado a la España nacional?

Como yo soy un soldado de la Falange, estoy a las órdenes de mandos, con la ilusión de ser utilizado en los objetivos en que yo pueda ser más eficaz para nuestro movimiento. Eso creo que a la Falange le esperan hondas tareas en el renacer de España y para esa resurrección de la Patria serán necesarios los esfuerzos disciplinados de todos.

Con un cordial ¡Arriba España! se despide de nosotros este viejo batallador de las doctrinas que el Nacionalindustrialismo encarna y uno de los más firmes valores intelectuales de la nueva España que tras esta guerra se ha de forjar.

M. ALMAGRO

"Franco está ganando" -- dice uno de los más importantes rotativos ingleses

Con la ocupación de Guernica estamos a unos 20 kms. de Bilbao

La artillería nacional opera intensamente sobre las defensas de Madrid.--Se robustece el eje Hitler-Mussolini--La sucia e indigna actuación inglesa en los asuntos de España.

¿Se ha ocupado Bermeo?

VITORIA.—Algunas emisoras han dado la noticia de que los nacionales habían ocupado el importante puerto de Bermeo. Tal noticia no es oficial.

El Japón reconocerá al Gobierno de Franco

LONDRES.—Se confirma en los círculos diplomáticos que el Japón efectuará tratados comerciales con la España nacionalista, y después reconocerá a su Gobierno.

El magnífico avance de Mola

ROMA.—En todos los Estados Mayores internacionales ha causado sorpresa y admiración el avance arrollador y seguro de las columnas de Mola, las cuales han derrumbado estrepitosamente un frente de una longitud de más de 100 kms.

En Barcelona se divierten

PARIS.—En los días de ayer y anteayer han ocurrido en Barcelona violentas colisiones y sangrientos sucesos entre los diferentes grupos que se disputan el mando.

Ha habido combates en las calles y la situación se considera de extrema gravedad.

La Prensa grita y pide serenidad para gravedad de la hora actual.

La Cámara de los Comunes no tiene asuntos de que tratar

LONDRES.—En una reunión de la Cámara de los Comunes, el Señor Ainslave en nombre de la oposición, ha tachado de cruel al General Franco por haber bombardeado ciudades abiertas como Guernica y Lequeitio. El ministro Eden ha contestado que también los rojos de Valencia habían bombardeado poblaciones abiertas. El escándalo que se produjo fué mayúsculo y tuvo que suspenderse la sesión.

Franco no bombardeó Guernica ni Lequeitio y eso lo saben muy bien los rojos de España y los rojos de Inglaterra; pero por lo visto los diputados ingleses no tienen en su país ningún asunto que arreglar y se entremeten en asuntos de España para tener algo en que matar el tiempo. Será cuestión de que los Indios se pongan más farrucos y les den alguna que otra preocupación.

Se ha ocupado Guernica

Las tropas nacionales continuando su brillante y decisivo avance ocuparon tras dura lucha la sede del nacionalismo vasco. Cuando entraron nuestros soldados se encontraron con que los separatistas vascos habían incendiado las casas del pueblo. ¡El amor a la tierra! ¡Canallas!

Mussolini apoyará a Hitler

LONDRES.—Mussolini ha prometido al Canciller de Alemania su apoyo en todos los asuntos económicos, y especialmente en los asuntos coloniales de la nación alemana. Italia hará esto no sólo por amistad sino para agradecer al Reich la ayuda que le prestó en años anteriores.

Los marxistas incendiarán

SALAMANCA, 28 1345.—Combatientes vascos que han huido del campo rojo y se llegan hasta nuestras fuerzas comunican que las tropas rojas antes de retirarse de Lequeitio y Guernica han incendiado estas poblaciones siguiendo sus normas tan salvajes como bárbaras. El mundo no debe dejarse engañar por las calumnias e inexactitudes de las radios rojas y de los gobiernos de Euzkadi y de Valencia que tratan de atribuirnos lo que ellos realizaron. Ni ayer ni hoy ha volado la aviación española debido al mal tiempo no se llevaron a cabo operaciones sin objetivo de que carecen Lequeitio y Guernica en estos momentos. Que conste que los incendios que provocan los marxistas en las ciudades que abandonan son obra exclusiva de la barbarie roja. La lucha en el frente de Vizcaya continúa localizada en el sector de las operaciones inmediatas.

Solidaridad Obrera pide ayuda para Bilbao

BARCELONA.—La Soli declara en un artículo que si el Gobierno de Valencia quiere salvar las provincias norteñas debe mandarles: 100 aviones, una división de milicianos nacionales o internacionales, y además debe la escuadra roja forzar el bloqueo que efectúa la escuadra de Franco en el Cantábrico.

Esos tíos de la Soli sin duda quieren que la Escuadra roja acabe de un susto. ¡Tan bien como se halla en los puertos del Mediterráneo!

A menos de 20 Km. de Bilbao

VITORIA.—Las posiciones ocupadas anoche por las fuerzas nacionales en los sectores de Guernica y Duraago distan menos de 20 kilómetros de Bilbao.

Inauguración del Colegio "Adolf Hitler" en el Castillo Cröissinsee, destinado a la educación e instrucción completa de los futuros jefes del estado nacionalsocialista

Con asistencia del Jefe de organización del Reich, Dr. Ley, del de la juventud del Reich, Baldur von Schirach y del jefe de deportes von Ischammer y Osten se inauguraron las primeras clases del Colegio «Adolf Hitler».

El jefe de la juventud alemana dirigiéndose a los 300 alumnos que inauguran el Colegio, les recordaba el deber de todos ellos de sentir siempre una gratitud honda, hacia la persona que ha dado su nombre al Colegio. «Dentro de veinte años, les decía, vosotros seréis los jefes de la nueva Alemania

Eficaz actuación de la artillería en Madrid

MADRID.—Las baterías de grueso calibre bombardean intensamente el cinturón de Madrid. Los rojos abandonan poco a poco un buen número de trincheras destruidas por las baterías nacionalistas.

La radio y los separatistas reconocen la situación crítica de Bilbao

VITORIA.—La radio Bilbao habló con toda claridad acerca de la verdadera situación de Vizcaya, pidiendo se obligue a sus huéspedes a comportarse con mayor serenidad y viveza ante los ataques enemigos, huyendo menos ante el peligro y comportándose con más valor.

A Bilbao llegaron los señores Aznar y Basterrechea, ministro vasco de Industria y Comercio el primero, y magistrado del tribunal vasco el segundo. Ambos han reconocido la apurada situación de los rojos y han dicho que confiaban en la ayuda de los barcos franceses e ingleses para evacuar la población civil de Bilbao.

Un hijo de Alcalá Zamora a Rusia y Comorera a París

PARIS.—Ha llegado a esta capital de paso para Rusia para asistir a las fiestas soviéticas del 1.º de Mayo un hijo del ex presidente de la República Española señor Alcalá Zamora.

También ha llegado a esta capital el jefe del partido socialista catalán señor Comorera. Se ignora el motivo del viaje.

Para los buques mercantes que naveguen a menos de tres millas de la costa

VIGO.—Se hizo público por la radio que cualquier barco mercante sea de la nación que sea que navegue a menos de tres millas de la costa, será bombardeado si no atiende ala señal de parada de la escuadra nacional.

y tendreis en vuestras manos e destino de la nación. Aquí nada conseguireis si no es a fuerza de lucha y sacrificio. Quienes han sido elegidos para regir a los demás, es menester se sujeten ellos primero a las más severas obligaciones. No quemos para ejemplares unos muchachos pálidos y enclenques. Queremos un sexo fuerte y exigimos de vosotros valor, coraje y decisión. Permaneced unidos como un solo hombre, y que sea la unión el don más apreciado de vuestra juventud.»

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

Aragón, guión del heroísmo de España

por Tregallo de Souza

«...perecieron heroicamente los sesenta falangistas que la defendían...»

(Parte Oficial del día 9 de abril de 1937)

Los sesenta falangistas estaban en una posición de la Sierra de Alcubierre, en un hito de ese frente de guerra, en el cual se estrechó la táctica militar rojo-separatista, contra los pechos de mozos aragoneses, primero, y después de los gallegos los navarros. Cincuenta y siete soldados del Nacional-sindicalismo cayeron fulminados por la metralla. Tres quedaban malheridos. Uno de éstos, antes de que entraran las hordas de Cataluña en la posición, huyó, arrastrándose por el monte, perdiendo sangre, las heridas agrandadas por el roce con la piedra. Llegó a otra posición:

—El enemigo ha entrado!—y una bocanada de sangre rubricó la novedad militar, comunicada por el moribundo.

Los rojo separatistas colocaban mientras tanto, las banderas anarquistas y marxistas, y la de las barras. La posición les había costado un buen precio. Los sesenta falangistas, continuando la teoría de servicio, de heroísmo y de eficacia militar, que distingue al frente aragonés, habían producido al enemigo centenares de bajas.

La posición fué rápidamente reconquistada. Y ha quedado

guarnecida, otra vez, por falangistas.

Así, el Nacional-sindicalismo, en Aragón, aduce razones para el triunfo final de la bandera roja y negra. El frente aragonés es el del silencio retórico. En aquel frente los ruidos son, tan sólo, guerreros. Aviones, cañones, ametralladoras, bombas de mano, fusiles. Servicio escueto de la Patria.

Un gran poeta épico encontraría, en cada jornada del frente aragonés, motivos para una obra capital. En Huesca y Teruel, el heroísmo del pueblo se enlaza con el de los antepasados de las grandes gestas hispánicas. Y en los montes. Y en los llanos.

El soldado Nacional-sindicalista sabe servir. Su servicio tiene la noción justa de que la vida hay que ofrendarla con eficacia. Desde el 19 de Julio en Aragón la vida de los soldados Nacional-sindicalistas se entrega para defender a España del ataque de los rojo-separatistas catalanes, provistos de extraordinarios medios de ofensiva.

Son los aragoneses el guión del heroísmo de España. Heroísmo inteligente, que repercute en las ciudades, villas y aldeas de la retaguardia relativa. Nuestros soldados son los que han ganado el poderío de los Sindicatos, del S.E.U. de la Sección Femenina, del S.E.M., de los Servicios de Cultura y Educación.

Es el de Aragón un heroísmo que no decaerá. Los falangistas de la Sierra de Alcubierre—PRESENTE!—han muerto en pro del futuro. Nuestros soldados aragoneses, y los que de otras tierras se han sumado a aquella Milicia, luchan contra el peligro inmediato, pierden la vida—que no es nada, que no vale nada, si se pertenece a una Patria sin Honor y sin Justicia—en el riesgo de la guerra, para ganar el derecho a disponer de nuestros destinos.

La Milicia Nacional-sindicalista es lo que ha convertido a Aragón en célula colectiva y espléndida de nuestro Estado futuro. La Milicia en lo que ha arraigado nuestra Doctrina en aquella tierra siempre imperial. La Milicia es lo que ha hecho de Aragón la vanguardia magnífica de la UNIDAD ABSOLUTA de España.

Silenciosamente. Porque los soldados no quieren publicidad. No la aceptan. La rechazan enérgicamente. Y es el Parte Oficial el que tiene que compensar esta sencillez heroica. Para que España sepa a quién debe una gran parte de la victoria...

2 minutos...

Todos debemos estar unidos, todos debemos sentirnos unos, porque las excelsas cualidades morales o físicas de los distintos españoles son a modo de ramas de un mismo árbol, del frondoso árbol Hispano.

Porque una es nuestra historia, una es nuestra religión; porque una es nuestra economía, uno nuestro arte y uno es el amor de todos los españoles a España, que tuvo magnífica exaltación en las épicas gestas de la Independencia y que tiene su más admirable y rotunda confirmación en las epopeyas asombrosas y gigantes de esta Nueva Independencia.

Nuestra nacionalidad es indivisible porque se funda sobre el torrente de sangre y sobre el montón de huesos de todos los mártires y héroes, de antes y de ahora.

Nada ni nadie puede lograr que esta formidable unidad, creadora de un Mundo, se rompa y se destruya. Bajo el signo de esta Unidad cumplieron su destino—unidos en lo universal—los diferentes pueblos españoles.

Además la F. E. T., cree y defiende firmemente que la unidad es la sola potencia de las naciones de hoy, es el primer imperativo del Estado moderno.

Habla Queipo de Llano

Comienza diciendo el General que por el editor de «Daily Express» ha sido nuevamente invitado a contestar a unas preguntas.

La primera es esta: ¿Mantiene V. E. que los aeroplanos nacionalistas no volaron sobre Guernica y no echaron bombas? El general mantiene que no volaron nuestros aparatos sobre Guernica ni otros sitios de aquel frente a causa de la niebla que impedía la visibilidad.

Segunda pregunta:—¿Cómo se explica el hecho de que un reportero de la Agencia Reuter, viése bombas que cayeron sin explotar arrojadas por aparatos alemanes?

—Aquí debo contestar que la Agencia Reuter es la que acogió el rumor, dándolo como cierto, de la sublevación en varias provincias contra el General Franco, sublevaciones que no han existido más que en su imaginación. Además es probable que estas bombas hayan sido llevadas de otros sitios. Guernica no es objetivo militar; es una población sagrada para los vascos y para nosotros. Tenemos el ejemplo de otras poblaciones destruidas por los rojos en su huida, como Irún, Eibar, Oviedo, Toledo, etc.

Tercera pregunta:—¿Cómo puede V. E. explicar que los propios vascos matasen a su nacionalidad, destruyendo su propio pueblo?

—A esta pregunta debo contestar que la opinión extraviada de los extranjeros, permite considerar a los marxistas españoles desde un punto de vista distinto al verdadero. Se trata de hombres incultos manejados por dirigentes sin conciencia. Han dado espantosos suplicios a hombres, mujeres y niños; han quemado iglesias de un valor artístico extraordinario y han cometido otras barbaridades que no puede comprender el pueblo inglés. No tienen Dios ni Patria y han procurado destruir todas las poblaciones que han tenido que abandonar. Van ahora con los vascos, mineros asturianos que manejan muy bien la dinamita y no les importa nada la destrucción.

Cuarta pregunta: Cree que fueron ellos los que volaron sobre su

propia ciudad arrojando bombas? —Yo creo que fueron los rojos. Los vascos o los asturianos. Los primeros para excitar a sus paisanos y los segundos por criminales.

Posteriormente he recibido otro cablegrama del mismo editor que dice: «Agradeceré a V. E. que conteste a mis preguntas sobre Guernica, cuyas contestaciones publicaremos esta noche. Los vascos dicen que no han tirado bombas y como V. E. dice que tiene fotografías, le agradeceré mande unas copias» Yo las remitiré, con mucho gusto, al «Daily Express».

—Ayer dijimos que habíamos tomado 10 o 12 pueblos en el Norte: pero sin duda fué una coladura, pues el parte de guerra rojo dice así: «Frente de Guipuzcoa. Continuaron los intentos de ataque enemigo que fueron contenidos por las valerosas fuerzas republicanas dotadas de un gran entusiasmo y espíritu» Hace falta ser cínico para decir esto. Siguen engañando a los rojos para que no se den cuenta del desastre.

—El parte oficial del gobierno de Bilbao dice: «Continúa la maniobra envolvente del enemigo contra nuestras posiciones de la costa, continuando nuestras tropas protegiendo la retirada ordenada y castigando a los facciosos en sus intentos. En Durando se ha combatido con gran dureza causando muchas bajas al enemigo y cogiendo 17 prisioneros, habiéndose pasado 4 soldados a nuestras filas». No es posible mentir más descaradamente.

La radio Madrid, llamaba la atención de toda España y decía que las vascos están dando una prueba de valor extraordinario están formadas por unidades alemanas e italianas con sus mandos correspondientes, aunque ponen a Mola como fantoche. Añadía que la aviación facciosa había bombardeado Amorabieta escondiéndose sus habitantes en los refugios haciendo fracasar sus intentos de matar mujeres y niños. Esto es lo que dice Madrid. Son cínicos y miserables.

Finalmente, como todas las noches, el General lee los partes de guerra y listas de donativos.

Por el Imperio

La Falange Española en la Argentina

Llegan nuevas noticias de cómo se desenvuelve la FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. en la Argentina. La segunda parte del artículo tercero de nuestros 27 puntos está siendo desarrollada en forma decidida por una juventud de falangistas allende de los mares, influenciada por el espíritu de nuestro JOSÉ ANTONIO.

En la Argentina surgió la idea de formar la FALANGE al estallar el Movimiento Revolucionario, y la inicia un antiguo camarada, en unión de un grupo de entusiastas. Levántose la primer acta en un trozo de papel y con un lápiz, comenzando a funcionar las J. O. N. S. en una habitación facilitada por un camarada.

Durante 8 meses de funcionamiento, la FALANGE en la Argentina, ha enviado a España 8 cargamentos de mercaderías y gran cantidad de libras esterlinas, así como de oro y plata. Igualmente, costó el viaje a tres expediciones de falangistas de los cuales varios montan ya guardia sobre los luceros.

Y esto que pudiéramos llamar, labor material de la FALANGE en ayuda de los camaradas que luchan en el frente, apenas importa, comparado con la difusión de nuestra doctrina y la labor realizada entre los españoles y naturales de la

América del Sur. La doctrina de la FALANGE ESPAÑOLA es profundamente conocida en América, gracias a ese grupo de falangistas que ha conseguido infiltrar nuestro espíritu aún dentro del nacionalismo de aquellos países.

El entusiasmo en algunos casos, por parte de los americanos, llegó a titular una agrupación «FALANGE ARGENTINA DE LAS J. O. N. S.», nombre que luego cambiaron, al darse cuenta del trastorno que la confusión de nombres podía suponer para el desarrollo de nuestra FALANGE.

La labor de nuestros camaradas ha traspasado los linderos de aquel país y producido filiales en el Uruguay, Paraguay, Brasil y Chile, países en los que con el ejemplo dado en Buenos Aires se abrió el libro de la historia de nuestro Nacional-sindicalismo en América, desarrollándose la labor en la forma intensa y eficaz que venimos realizando.

En la República Argentina, se han constituido Jefaturas Provinciales en Rosario, Mendoza, Tucumán, Bahía Blanca, Córdoba, Paraná, Corrientes, Formosa, San Juan, San Luis, Santa Fe, San Cruz, sin contar las Jefaturas Locales en diferentes pueblos de esas provincias y Gobernaciones.

PROTECTORA

— Hoy —

— y —

TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE

Gertrude Lawrence.

Douglas Fairbanks, JR

MIMI

IMPERIO ARGENTINA

MIGUEL LIGERO

NOBLEZA BATURRA

Sensacional producción nacional

5 SIONES ESPECIALES DE CINE CIENTIFICO

Por Un Solo Desliz

UN FILM EPICO DEL GRAN PROBLEMA HUMANO!

EN ESPAÑOL

C o p l e r o

«GUERNICA»

Los nacionalistas vascos han perdido su florón... de Vasconia antiespañola solo les resta un rincón. Las banderas roja y gualda, florecen por la región, por donde pasan cantando los hombres de corazón. Mujeres viejas y niños entonan vieja canción La canción de amor a España que hace llorar de emoción. Recuerdan las noches trágicas de su tétrica pasión Recuerdan las frías rejas de oscura y fría prisión donde gimen en torturas los que tienen corazón... Los nacionalistas vascos han perdido su florón.

ARRES

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Un programa apto para niños

Joe E. Brown (a) Bocazas en

El payaso del Circo

James Cagney en

DIABLOS DEL AIRE

(En español)

Lunes: ¡Dos producciones en español! El CASO del PERRO AULLADOR por Warren William. El EMBRUJO de MANHATAM por Francis Lederer

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

KI-KI

por Anny Ondra.

Boris Karloff y Bela Lugosi en

EL CUERVO

(En español)

Lunes: El DESIERTO de la MUERTE, por Tom Mix. La VICTIMA del DRAGON. En español, por Warren William.

DIOS, PATRIA Y FRANCO

No es suficiente la entrega de una cantidad en metálico el DIA DEL PLATO UNICO. Es preciso también el ahorro que representa el comer un sólo plato. Frena tu gula, pensando en lo que sufren nuestros hermanos en los campos de batalla.

DIA 1.º DIA DEL PLATO UNICO.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes. Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas	más de 137.000.000 Ptas.
Primas recaudadas en España en 1935	» » 38.000.000 »
Id. id. en el extranjero en 1935	» » 54.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad.	» » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9

Teléfono 2784

EL DIA EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares
ESTADO MAYOR

Orden General del día 29 de abril de 1937, en Palma de Mallorca.

I. - CONSEJOS DE GUERRA.

1.º - A las diez horas y treinta minutos de mañana sábado día 1 de mayo próximo y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 113 de 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez D. José Ferrer Ibáñez, contra el paisano Antonio Mulet Gomila, por el delito de tenencia ilícita de armas.

Dicho Consejo será presidido por el Teniente Coronel de Infantería, Don Francisco Rovira Truyols.

Defensor. - Capitán de Artillería, Don Sebastián Feliu Blanes.

* * *

2.º - A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana sábado día 1 de mayo próximo y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma n.º 36, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 1064 de 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez D. Jaime Soler Obrador, contra los soldados pertenecientes a dicho Regimiento, Miguel Sansó Abraham, Rafael Vicens Maymó y Rafael Cifre Rigo, por el delito de traición militar el primero y por ser cómplices de dicho delito los dos restantes.

Dicho Consejo será presidido por el Coronel de Infantería, Don Miguel Antich Veñy.

Defensor. - Capitán de Artillería, Don Sebastián Feliu Blanes.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. - Carlos Marín de Bernardo.

* * *

Servicio de Plaza para el día 1.º de Mayo de 1937

Jefe de día: Comandante de Infantería, D. Joaquín Rovira Truyols.

Imaginaria: Comandante de Infantería, D. Miguel Garau Sureda.

Visita Hospital: Primer Capitán de Infantería.

De O. de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M. - Carlos Marín de Bernardo.

De entre el cúmulo de Sociedades patriotas que en Buenos Aires han surgido con el propósito de aumentar las recaudaciones en favor del Ejército Nacionalista, la FALANGE se ha destacado en forma inigualable, siendo sus afiliados los únicos de uniforme que recorren las calles, vendiendo el órgano de publicidad de aquella Entidad, «FALANGE ESPAÑOLA», siendo señalada la presencia de nuestros falangistas con los aplausos del público.

Actualmente poseen los camaradas en Buenos Aires un local apropiado, donde los diferentes servicios de la Institución funcionan con gran éxito.

Su periódico «FALANGE ESPAÑOLA» es leído con gran interés en todas las poblaciones de aquel país.

Bando

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES

ORDENO Y MANDO:

Que todos los individuos del cupo de instrucción pertenecientes a los reemplazos de 1.930, 1.931 y los de 1.932, nacidos en el segundo semestre del año 1.911, verifiquen su presentación en sus Cuerpos respectivos antes del día cinco de mayo próximo.

Igualmente se ordena la concentración en Caja y destino a Cuerpo de los reclutas clasificados útiles para servicios auxiliares, por cortos de talla, pertenecientes a los reemplazos de 1.930, 1.931, 1.932, 1.933, 1.934, 1.935 y 1.937, y, el licenciamiento, para dicha fecha, de los de dicha clasificación del reemplazo de 1936, que no lo se reemplaz por cortos de talla, pues éstos continuarán en filas.

Esta incorporación comprende también a todos los individuos de los citados cupo, reemplazos y clasificación, que se encuentren en estas Islas procedentes de zona no liberada, los cuales se presentarán a la Caja Recluta de esta Capital.

Dado en Palma de Mallorca a treinta de abril de mil novecientos treinta y siete. - Trinidad Benjumeda.

Diputación

Sesión de la Comisión Gestora

Bajo la presidencia del señor Obrador, celebró ayer sesión, la Comisión Gestora, en la que se despacharon asuntos de trámite, entre otros; se dió cuenta de la suspensión de empleo y sueldo por la Autoridad Militar de Ibiza, al Administrador de la Casa provincial de Beneficencia.

Acuerdo, nombramiento con carácter interino, Comadrona al servicio de Maternidad del Hospital a Doña Antonia Martí. También se nombra a don Pablo Ramis, ocupando la vacante, Portero de la Diputación.

Acuerdo adquisición de medicamentos para la Farmacia del Hospital y uniformes de verano para el personal subalterno dependiente de la Corporación.

Y con el acuerdo de reunirse, la Comisión, en sesión ordinaria el próximo miércoles, se levanta la sesión.

Religiosas

En el Rosario está la salvación de España

Estas palabras de la Santísima Virgen al Bto. Claret han tenido plena confirmación en la historia de nuestra Patria. Numerosas batallas han obtenido nuestras tropas por la intercesión de la Santísima Virgen, y cuando en Lepanto nuestros soldados hundían el poder de la media luna, en el Vaticano y en España era continúa la plegaria del Santo Rosario que los corazones fervorosos elevaban al cielo. El triunfo se consiguió y el Papa San Pio V, declaró ser Nuestra Señora del Rosario quien nos lo alcanzara, instituyendo la fiesta de Nuestra Señora de las Victorias.

Ahora como entonces, luchan nuestras armas un reñido combate de fé y de civilización y es el

Rosario quien nos conseguirá el triunfo contra la estrella solitaria como nos lo consiguió contra la media luna. Es la hora de la plegaria!

Que, mientras nuestros bravos soldados luchan en el frente, no se caiga de nuestras manos el arma poderosa del Rosario, ni decaiga nunca el fervor de nuestra continua oración.

La Asociación del Rosario Perpetuo de esta ciudad ha organizado un triduo de plegaria durante las Cuarenta Horas que se celebran en Santa Catalina de Sena. Continúa será allí la oración del Rosario durante estos tres días.

El próximo domingo, día 2, primer día del Triduo, a las seis de la tarde saldrá de dicha iglesia una solemne Procesión en la que se cantará el Rosario, como rogativa por el triunfo y por la paz de España.

Se invita a ella a todos los asociados del Rosario y a todos los devotos de la Santísima Virgen.

¡Con la confianza en el poder de María, Reina de Cielos y Tierra acudid todos a cantar el Rosario en la procesión del domingo!

* * *

Veneración del Sto. Cristo del Nogal

En el Convento de la Concepción, se celebrarán piadosos y solemnes cultos, en honor del Santo Cristo del Nogal.

Este culto es de rogativa por España y para conmemorar el I Centenario de la traslación de tan milagrosa y antigua imagen.

Lectura de una obra

«Pimpinela Azul». - Atentamente invitados, asistimos por la tarde del pasado martes, en el salón de Actos del Ateneo, a la lectura de la nueva obra de nuestro Camarada Sebastián Cladera, titulada «Pimpinela Azul».

Se trata de una obra de actualidad, oportuna, musicada por el ya conocido joven compositor Salamanca, con verdadera maestría y acierto.

Ya en la lectura de la obra, los asistentes prodigaron aplausos para algunos pasajes y piezas musicales, muy bien logrados.

Según se nos ha informado, la obra se estrenará pronto, en el teatro Principal, en una función benéfica.

Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid

Disuelta la Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid, en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 27 de febrero último y designada en la citada disposición la Comisión Administradora de la misma, con fecha 12 del corriente ha quedado constituido dicho organismo, el cual ha establecido su domicilio provisional en el de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid.

Al hacer pública su constitución, la Cámara ruega a todos sus electores que tengan la suerte de encontrarse en el territorio liberado por el glorioso Ejército, salvador de España, se dirijan a la Secretaría de la misma establecida, como queda dicho, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid, indicando sus nombres y direcciones a fin de ir constituyendo el Censo de la Corporación y poder facilitarles instrucciones de gran interés.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

Al cerrar la edición

ESPAÑA

Rojos que se destiñen

BARCELONA. - Sabido es que muchos «personajes» que han sido causa remota de la tragedia española, se han lavado las manos como Pilatos, a la hora decisiva, o han entorpecido el «mea culpa».

Otros, contumaces en su fervor izquierdista, no lo han sido para aguardar en territorio español, el final de la lucha que consideran desesperada para ellos, tales son: Barcia, Marcelino Domingo, Zulueta, Sánchez Albornos, Domingo Barnés, Ruiz Funes, Amós Salvador, Pérez de Ayala, Besteiro, Casanovas, etc., que están en el extranjero.

Esto indica dónde se encuentra la buena causa, ¿Cuántos militantes de derecha han huido y menos desacreditado al Movimiento Nacional desde el extranjero?

(S. especial de F. E.)

Fraternidad roja

BARCELONA. - La prensa anarquista de estos días ataca a los siguientes «prohombres gubernamentales»:

Al gobernador de Almería, Morón, por haber apresado al fascista Maroto. «La Solidaridad» le dice al tal Morón que no aguanta «chulerías» ni de él, ni del gallo de su nombre.

Con el general Asensio a quien acusa de haber perdidio... ¡El Alcázar de Toledo!, pues dice que ordenó a los milicianos cuando ya estaban dentro (?) que saliesen otra vez para seguir cañoneándolo.

Con Augusto Barcia, nombrado embajador para el Uruguay que, por no dar el *placet* a su nom-

bramiento, se quedó en París cobrando en oro el sueldo de embajador que no gana, y en plata el de diputado que tampoco se merece.

Con Ventura Gassol, poeta ríproso que canta a la Patria en peligro... desde París.

Y para acabar, el frenético anciano Gonzalo de Reparaz llama a Ruiz Zorrilla, «burro que tira de una locomotora» y a Salmerón «El hombre que hizo odiosa la virtud».

(S. especial de F. E.)

Una «miaja» de trampa

MADRID. - Con el pretexto de supuesta inteligencia con el enemigo, han sido detenidos en esta ciudad los elementos de la F.A.I., Bernardini, Manolita Pasos, el comandante de la Guardia de asalto Bonilla, los capitanes López de Letma, Julio y Víctor Duo y el teniente Madueno. Se dice que el siempre vencido «generalísimo» madrileño ha hecho montar esta farsa, para desembarazarse de algunos elementos anarquistas molestos.

(S. especial de F. E.)

S. SEBASTIAN. - Informaciones que llegan de Bilbao dicen que los separatistas redoblan sus agónicos esfuerzos para retardar la toma de esta capital. Tres generales, Martín Moyá, Llano de la Enmienda y Martínez Cabrera aunan sus esfuerzos; dicen disponer de armas de repetición y automáticas, lanza llamas, ametralladoras y bombas de gas en profusión. Por último afirman estar al frente de un ejército de 70.000 hombres (!).

Vamos a verlo.

(S. especial de F. E.)

Hacienda

Anuncio de días de pago

Esta Delegación autorizada por la Junta Técnica del Estado ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

Día 1.º de Mayo. - Montepío Civil, Jubilados y Clero.

Día 3 de Mayo. - Montepío Militar y Retirados. Letra A a Ll y Cruces.

Día 4 de Mayo. - Retirados. Letra M a Z y Cruces.

Día 5 de Mayo. - Retirados Decreto 28 de Abril y Reservas.

Día 7 de Mayo. - Retirados M. Militar y Cleros que tienen consignados sus haberes por otras Delegaciones.

Día 8 de Mayo. - Nóminas en general.

Palma 29 de Abril de 1937. - El Delegado, Mateo Ros.

Libros y Revistas

También hemos recibido los últimos ejemplares de la publicación quincenal «Boletín Oficial del Obispo de Mallorca», en los que se detallan las actividades religiosas de nuestra Isla y el extranjero, apareciendo en sus páginas artículos suscritos por relevantes firmas eclesiásticas.

SALAMANCA. - 29 a las 9/35. - El Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Caudillo Franco ha firmado los nombramientos siguientes:

Delegado Nacional Femenino del Movimiento: Pilar Primo de Rivera.

Delegado Nacional de Asistencia al Frente y Hospitales: María Rosa Urraca Pastor.

Delegado Nacional de Servicios Técnicos: José Luis Escario.

Delegado Nacional de Transportes: Rafael Llompart Arnau.

Delegado Nacional de Administración: Fausto Gaistarro.